
 

 
Elezione del rappresentante dei ricercatori in 

Consiglio di Amministrazione 2019-2022 
 
 

Candidata FABIOLA SFODERA 
È questo il momento giusto 

 
 
Cara/o Collega,  
sono Fabiola Sfodera, candidata al Consiglio di Amministrazione di Sapienza per i ricercatori. Mi 
presento brevemente, sono una ricercatrice di Marketing (SSD Economia e gestione delle imprese -
SECS P/08) presso il Dipartimento di Comunicazione e Ricerca Sociale. I miei campi di ricerca sono 
quelli del marketing applicato al settore turistico e del marketing e management dello sviluppo 
turistico territoriale.  
 
Sono innanzitutto una ricercatrice e conosco il significato di questa parola nella sua vocazione e 
dimensione lavorativa. Tutti noi siamo mossi dalla passione per il nostro lavoro, lo studio, la ricerca 
e dalle relazioni con la nostra comunità e con gli studenti. Ma non si può trovare e mantenere la 
passione senza condizioni di lavoro adeguate, senza dotazioni congrue e senza il riconoscimento, 
anche economico, del valore che il nostro lavoro genera per la comunità scientifica, gli studenti e il 
nostro Ateneo.  
 
La nostra categoria, infatti, vive oggi un periodo costellato di opportunità e ostacoli. Ci sono stati 
molti miglioramenti che hanno riguardato tutti i ricercatori ma sappiamo che ancora c’è molta strada 
da fare. Gli ostacoli che abbiamo di fronte sono alcuni più semplici, come ad esempio il 
miglioramento degli adempimenti burocratici che siamo chiamati a svolgere o il regolamento per 
l’assegnazione degli scatti stipendiali, altri molto difficili, se pensiamo alla possibilità di disporre di 
maggiori risorse per svolgere al meglio il nostro lavoro e alle condizioni di incertezza dei ricercatori 
a tempo determinato, ma possiamo ridurli o superarli e, se siamo uniti nel chiederlo, ci riusciremo.  
 
Un coro di cinici pensa che tutto ciò non sia possibile. È forse un coro di rassegnati alla burocrazia e 
resistente all’innovazione che ogni giorno diventa più rumoroso nel ricordarci che noi ricercatori non 
possiamo dare una spinta al cambiamento. Ma il cambiamento è già iniziato e noi possiamo fare 
molto, possiamo indirizzarlo e realizzarlo se ci crediamo. È questo il momento giusto. 
 
Futuro, connessione e partecipazione sono le parole chiave emerse dagli incontri con molti colleghi. 
In merito a questo, mi è stato chiesto di diventare portavoce della nostra comunità al Consiglio di 
Amministrazione. Ho condiviso in pieno il pensiero e l’essenza di un tale orientamento che esprime 
al meglio lo spirito di servizio della mia, anzi meglio ‘nostra’, candidatura.  
 
Per questo ti invito a definire insieme le priorità della nostra comunità, composta da ricercatori a 
tempo indeterminato e ricercatori a tempo determinato junior (RtdA) e senior (RtdB), compilando la 
scheda che trovi a questo link http://www.ricercatorisapienza2019.wordpress.com (il pulsante rosso 
con scritto “Definiamo insieme le nostre priorità”).  
 
Nella stessa pagina puoi trovare anche il mio curriculum sintetico. Ho cercato di indicare le esperienze 
che ho fatto e le competenze che penso possano essere messe a disposizione della comunità. Tra 
queste, l’essere dottore commercialista da oltre 20 anni e aver praticato per oltre 11 anni prima 



 

dell’ingresso in Sapienza. Queste caratteristiche, una volta eletta, mi consentiranno di leggere e 
lavorare su regolamenti, bilanci, delibere, commissioni e assumere decisioni con perizia e nel nostro 
interesse, rappresentato da esigenze comuni e trasversali e esigenze specifiche di area. 
 
 
 
Troverai anche il calendario degli incontri a cui prenderò parte nei prossimi giorni. Sarei lieta di 
incontrarti all’Assemblea dei ricercatori e associati che si terrà il 30 ottobre alle ore 13.00 presso 
l’Aula 1 di Geologia a cui parteciperanno tutti i candidati al Senato e al Consiglio di 
Amministrazione.  
Sarei grata di ricevere il tuo supporto e il tuo voto durante le prossime elezioni. Ti allego in calce il 
prospetto dei seggi elettorali e degli orari. 
 

 
 
Non esitare a contattarmi per condividere qualsiasi opinione. Ogni idea e proposta è sempre uno 
spunto interessante da portare avanti. 
Un saluto, 
 
Fabiola Sfodera 


